
 

Infos in Leichter Sprache
Schweige-Pflicht
und daten-schutz
 

Hier bekommen Sie Infos in Leichter Sprache.

Das ist gemeint: 

Das steht im Formular. 

Aber: Sie müssen  

das Formular in schwerer Sprache ausfüllen.

Und unterschreiben. 

 
nd Unterschreiben.  

Und 

Darum geht es: 

Ihr Kind soll bei KAoA-STAR

Dann brauchen wir eine 

Dafür ist die Erlaubnis:  

• Wir dürfen Infos über I

Zum Beispiel den Namen von Ihrem Kind.

• Wir dürfen Infos über I

 
Bitte füllen Sie das Formular aus.

Und unterschreiben das Formular

  

s in Leichter Sprache über das Formular
flicht-Entbindung  
schutz-rechtliche Einwilligung

Hier bekommen Sie Infos in Leichter Sprache. 

 

das Formular in schwerer Sprache ausfüllen.  

STAR mitmachen? 

Dann brauchen wir eine Erlaubnis von Ihnen. 

über Ihr Kind weiter-geben. 

Zum Beispiel den Namen von Ihrem Kind. 

über Ihr Kind im Computer speichern. 

Bitte füllen Sie das Formular aus.  

as Formular. 
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über das Formular:  

inwilligung 

 



 

Die Erlaubnis geben

Wer die Erlaubnis geben muss

Sie sind die Eltern.  

Und Ihr Kind soll bei KAoA

Oder Sie sind andere Erziehungs

Erziehungs-Berechtigte sind die Personen, 

die für das Kind sorgen.

Zum Beispiel: Betreuer

Oder Sie sind andere gesetzliche Vertreter

Gesetzliche Vertreter haben die Verantwortung für das Kind.

Zum Beispiel: das Jugend

 

Dann müssen Sie die Erlaubnis geben.

 

Wie Sie die Erlaubnis geben

Sie möchten die Erlaubnis

Dann müssen Sie das Formular 

Und Sie müssen das Formular unterschreiben.

 

Die Erlaubnis nicht geben

Vielleicht möchten Sie die Erlaubnis 

Dann unterschreiben Sie das Formular 

Dann kann der IFD keine

Aber Ihr Kind kann dann 

Die Erlaubnis geben 

geben muss 

Ihr Kind soll bei KAoA-STAR mitmachen. 

Erziehungs-Berechtigte. 

Berechtigte sind die Personen,  

die für das Kind sorgen. 

Betreuer oder Betreuerinnen. 

gesetzliche Vertreter.  

Gesetzliche Vertreter haben die Verantwortung für das Kind.

Zum Beispiel: das Jugend-Amt. 

Dann müssen Sie die Erlaubnis geben. 

Wie Sie die Erlaubnis geben 

Erlaubnis geben. 

Dann müssen Sie das Formular ausfüllen.  

Und Sie müssen das Formular unterschreiben.  

Die Erlaubnis nicht geben 

Vielleicht möchten Sie die Erlaubnis nicht geben. 

Dann unterschreiben Sie das Formular nicht.  

keine Infos weiter-geben. 

nn nicht mitmachen bei KAoA-STAR.
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Gesetzliche Vertreter haben die Verantwortung für das Kind. 

. 



 

Wofür die Erlaubnis genau ist

Der Integrations-Fach-

Der Integrations-Fach-D

Genauer: 

Die Fach-Kräften vom I

im Übergang Schule-Beruf

 

Integrations-Fach-Dienst

Wir nennen den Integrations

Das ist die Abkürzung. 

Die Fach-Leute vom IFD 

unterstützen die Menschen

Weil das im Gesetz steht

Das steht in diesen

In den Paragrafen

 

Die Fach-Leute vom IFD 

eine Arbeit zu finden.  

Deshalb müssen die Fach

zum Beispiel mit den Betrieben sprechen.

Dafür brauchen die Fach

Infos über Ihr Kind. 

 

 

 

Wofür die Erlaubnis genau ist 

-Dienst braucht Ihre Erlaubnis. 

Dienst macht nämlich bei KAoA-STAR

vom Integrations-Fach-Dienst  

Beruf machen mit. 

Dienst 

ntegrations-Fach-Dienst auch: IFD. 

IFD  

Menschen mit Behinderung.  

steht.  

n Gesetzen:  

en 192 bis 198 vom Sozial-Gesetz-Buch

vom IFD helfen mit, 

Deshalb müssen die Fach-Leute  

zum Beispiel mit den Betrieben sprechen. 

Dafür brauchen die Fach-Leute   
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STAR mit.  

Buch 9. 



 

Der IFD braucht Infos 

Der IFD braucht für KAoA

Infos über ihr Kind.  

Zum Beispiel: 

• Das Geburts-Datum

• Oder Infos über die Behinderung von 

Die Infos über Ihr Kind brauchen auch andere.

Damit KAoA-STAR gut klappt.

Zum Beispiel Betriebe brauchen 

Deshalb muss der IFD die Info

 

Wann der IFD die Info

Der IFD darf die Infos  

nur deshalb weiter-geben:

• Damit Ihr Kind gute Infos über Berufe bekommt.

• Damit Ihr Kind eine

• Oder damit Ihr Kind einen Ausbildungs

 

 

 

 

 

 

 

 

 über Ihr Kind  

für KAoA-STAR 

Datum von Ihrem Kind. 

über die Behinderung von Ihrem Kind. 

brauchen auch andere. 

gut klappt. 

Zum Beispiel Betriebe brauchen die Infos über Ihr Kind. 

Deshalb muss der IFD die Infos weiter-geben. 

Infos weiter-geben darf 

geben: 

Kind gute Infos über Berufe bekommt. 

Kind einen Arbeits-Platz bekommt. 

hr Kind einen Ausbildungs-Platz bekommt.
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Platz bekommt. 



 

Wer die Infos vom IFD bekommt

Zum Beispiel: 

• Wer die Unterstützung am Arbeits

bei der Ausbildung bezahlt.

Das kann zum Beispiel eine Behörde sein.

Man nennt diese Stellen:

Rehabilitations-Träger

So spricht man das aus

Re-ha-bi-li-ta-zions

 

Wer alles Rehabilitations

Das steht im Gesetz.

Im Paragraf 6 vom 

• Das LWL-Integrations

• Der Praktikums-Betrieb.

 

Der IFD braucht Ihre Erlaubnis f

 

Der IFD kann ohne die Erlaubnis

 
  

ie Infos vom IFD bekommt 

Wer die Unterstützung am Arbeits-Platz oder 

Ausbildung bezahlt. 

Das kann zum Beispiel eine Behörde sein. 

Man nennt diese Stellen: 

Träger. 

das aus: 

ions-trä-ger. 

Wer alles Rehabilitations-Träger ist? 

steht im Gesetz. 

aragraf 6 vom Sozial-Gesetz-Buch 9. 

Integrations-Amt Westfalen.  

Betrieb. 

Der IFD braucht Ihre Erlaubnis für das Weiter-geben der Info

Erlaubnis Ihr Kind nicht unterstützen.
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geben der Infos. 

unterstützen. 



 

Infos im Computer speichern

Der IFD schreibt viele Sachen im Computer auf.

Auch die Infos über Ihr Kind.

Und der IFD speichert die Infos im Computer.

Oder der IFD gibt die Infos mit einer E

Das müssen Sie aber erlauben.

So steht es im Gesetz. 

 

Das steht in diesen

In den Paragrafen

 

Die Erlaubnis zurück

Vielleicht möchten Sie die 

später einmal zurück-nehmen.

Das nennt man auch: 

die Erlaubnis wider-rufen

 

Sie können die Erlaubnis beim IFD 

Oder in der Schule. 

Aber Ihr Kind kann dann

bei KAoA-STAR mitmachen.

 

 

 

Infos im Computer speichern 

schreibt viele Sachen im Computer auf. 

Auch die Infos über Ihr Kind. 

Und der IFD speichert die Infos im Computer. 

Oder der IFD gibt die Infos mit einer E-Mail weiter. 

Das müssen Sie aber erlauben. 

n Gesetzen:  

en 67 bis 71 vom Sozial-Gesetz-Buch 

Die Erlaubnis zurück-nehmen – wie geht das?

Vielleicht möchten Sie die Erlaubnis  

nehmen. 

rufen. 

Sie können die Erlaubnis beim IFD wider-rufen. 

kann dann nicht mehr  

STAR mitmachen. 
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 10. 

wie geht das? 
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